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高崎市教育委員会１月定例会会議録 

 

教育長（飯野眞幸） 

それでは、これより高崎市教育委員会１月定例会を開会いたします。 

この際、諸般の報告を申し上げます。田野内委員から本定例会を欠席する旨の届出が

ございました。以上で諸般の報告を終わります。 

それでは、議事日程に従いまして、議事を進めさせていただきます。 

日程第１ 会期の決定といたしまして、会期は、本日１日といたします。 

日程第２ 会議録署名人の指名といたしまして、会議録署名人に、塚田教育長職務代

理者と重田委員を指名させていただきます。よろしくお願いいたします。 

日程第３ 会議録の承認といたしまして、前回と臨時会の会議録を事前に送付させて

いただきましたが、内容について何かございますか。 

（「なし」との声あり。） 

 

教育長（飯野眞幸） 

 「なし」とのお声をいただきましたので、会議録はご異議なしと認め、原案のとおり

承認させていただきます。 

 

教育長（飯野眞幸） 

それでは、本日の議事に入ります。 

 議案第１号「高崎市指定文化財の指定について」を議題といたします。提案理由の説

明をお願いいたします。 

    （角田 文化財保護課長 説明） 

 

教育長（飯野眞幸） 

 説明が終わりましたけれども、ご質問ございますでしょうか。 

    （「なし」との声あり。） 

 

教育長（飯野眞幸） 

 よろしいでしょうか。 

 それではお諮りいたします。本案は原案のとおり決することにご異議ございませんで

しょうか。 

    （「異議なし」との声あり。） 

 

教育長（飯野眞幸） 

 ご異議なしと認め、議案第１号は原案のとおり決しました。 

 続きまして、議案第２号「高崎市文化財調査委員の委嘱について」を議題といたしま

す。提案理由の説明をお願いいたします。 

    （角田 文化財保護課長 説明） 

 

教育長（飯野眞幸） 

 説明が終わりましたけれども、ご質問等ございますでしょうか。 
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委員（重田誠） 

 文化財調査委員会議は、年間どのくらい、どういうふうに行われていますか。また、

今回のように文化財を指定する時に、諮問をするのでしょうか。 

 

文化財保護課長（角田真也） 

 通常、年３回ほど定例の会議を開催しますが、緊急時には臨時に招集します。文化財

調査委員には、色々な専門分野の先生がいますので、それぞれの専門分野に応じて、電

話やメールなどでも、随時相談に乗っていただくというような形をとっています。 

 

教育長（飯野眞幸） 

 他にいかがでしょうか。 

    （「なし」との声あり。） 

 

教育長（飯野眞幸） 

よろしいでしょうか。 

それではお諮りいたします。本案は原案のとおり決することでご異議ございませんで

しょうか。 

    （「異議なし」との声あり。） 

 

教育長（飯野眞幸） 

 ご異議なしと認め、議案第２号は原案のとおり決しました。 

 続きまして、議案第３号「高崎市立小学校、中学校及び特別支援学校管理運営規則の

一部改正について」を議題といたします。提案理由の説明をお願いいたします。 

    （橋爪 学校教育課長 説明） 

 

教育長（飯野眞幸） 

 説明が終わりましたけれども、ご質問等ございますでしょうか。 

    （「なし」との声あり。） 

 

教育長（飯野眞幸） 

 それではお諮りいたします。本案は原案のとおり決することでご異議ございませんで

しょうか。 

    （「異議なし」との声あり。） 

 

教育長（飯野眞幸） 

 ご異議なしと認め、議案第３号は原案のとおり決しました。 

続きまして、議案第４号「令和４年度高崎市一般会計予算教育費見積書の提出につい

て」を議題といたします。提案理由の説明をお願いいたします。 

    （小池 教育総務課長 から秘密会の申し入れ） 
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教育長（飯野眞幸） 

 ただいま事務局から秘密会での審議の申し入れがありましたが、議案第４号の審議を

秘密会とすることでご異議ございませんでしょうか。 

    （「異議なし」との声あり。） 

 

教育長（飯野眞幸） 

 ご異議がないということですので、秘密会といたします。 

 

（秘密会） 

 

教育長（飯野眞幸） 

 それでは、秘密会による審議を終了いたします。 

 

教育長（飯野眞幸） 

 続きまして、報告連絡事項に移ります。「令和３年度教育者表彰及び文部科学大臣優

秀教職員表彰の受賞について」から「令和３年度優良ＰＴＡ群馬県教育委員会表彰の受

賞について」までの説明をお願いいたします。 

    （岡田 教職員課長 説明） 

    （長岡 健康教育課長 説明） 

    （茂原 社会教育課長 説明） 

 

教育長（飯野眞幸） 

 それぞれ説明が終わりましたが、ご質問等ございますでしょうか。 

 

委員（重田誠） 

 １つだけよろしいですか。ＰＴＡに関しては、とても活動しているところと、あまり

活動していないところがあると思いますが、全国的にＰＴＡは、お母様方がなかなか参

加しなくなってきています。昔のスタイルのＰＴＡ活動ができなくなっているところが

多いようです。全体的に見て高崎市はどうですか。 

 

社会教育課長（茂原久美子） 

 高崎市の場合、小・中・特別支援学校８４校にＰＴＡは全てあります。また、令和元

年度のＰＴＡ研究大会でアンケートを取った結果では、およそ９割の学校でＰＴＡ加入

率が１００パーセントだったという報告が出ています。今はコロナ禍で事業の人数制限

や事業の縮小、書面開催、オンラインを使うなど、色々な工夫をされていますが、どの

学校のＰＴＡも、それぞれ特色ある取組をなさっていると思われます。 

 

委員（重田誠） 

 実際に表面に出てくる数字と実際の肌感覚、お母さんが参加する感覚は、だんだん変

わってきているような気がします。今の形がずっと継続できるか、その辺が難しいので

はないかなという気もします。もちろん、しっかりやっているのですが、お母さんが働

くようになって、前と違ってなかなか参加できない人や、個人の権利意識とかが強くな

ってきているので、軋轢が出ているのではないしょうか。神宮委員いかがですか。 



- 4 - 

 

委員（神宮嘉一） 

 私が小・中学校のＰＴＡ活動をやっていた頃から、もう５、６年経っていますが、や

はり現役のＰＴＡをやっている方とお話をしても、良いのか悪いのか、少し温度は変わ

ってきているようです。親が一生懸命に責任感を持ってやっている姿は、子どもにとっ

ても非常にプラスに働くことだと思います。地域の繋がりですとか歴史ですとか、やは

りＰＴＡというのはそういった活動をともにしている学校も多いと思いますので、続け

ていくことは大切なのかなと思います。 

 

委員（重田誠） 

それができるようにサポートしていくといいかなと思います。 

 

教育長（飯野眞幸） 

 他にいかがでしょうか。 

（「なし」との声あり。） 

 

教育長（飯野眞幸） 

続きまして、「令和３年度高崎市立学校卒業式等の日程について」の説明をお願いい

たします。 

    （橋爪 学校教育課長 説明） 

 

教育長（飯野眞幸） 

 説明が終わりましたが、ご質問等ございますでしょうか。 

    （「なし」との声あり。） 

 

教育長（飯野眞幸） 

 よろしいでしょうか。 

以上で、予定しておりました議事の審査は終了いたしましたが、事務局からその他、

報告等ありますか。 

   （「特になし」との声あり。） 

 

教育長（飯野眞幸） 

事務局からはないようですが、この際、委員の皆様から、ご意見、ご質問等はござい

ますでしょうか。 

 

委員（神宮嘉一） 

 お伺いしたいことが３点ございまして、すべて成人式の関係です。まず、成人式の様

子を教えていただきたいというのが１つです。また、４月１日から成人年齢が１８歳に

引き下げられるということですが、高崎市の今後の成人式の予定を教えてください。３

点目は、それに伴いまして、１７、１８歳の高校生が対象かもしれないのですが、成人

年齢が下がることについての周知ですとか、そのことに関する教育をするなど、特別な

ことをされるのかお願いいたします。 
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教育長（飯野眞幸） 

 ご質問いただいたのですが、成人式の所管は市民部になります。所管しているものと

してのお答えはできませんが、成人式には私も出席して参りました。今年も昨年と同様

の形式で行われましたが、コロナによって参加者がとても減ったということはなかった

ように思います。そして、警察官が出動しなくてはならないような騒ぎも一切ありませ

んでした。比較的、平穏に行われたというように思っています。また、１８歳の成人式

をどうするかということについては、来年度のはっきりしたものは、まだ出ていないと

思いますが、高崎市の場合は、２０歳成人式を継続していくというように聞いています。

全国的にも１８歳でやるところは少ないようです。これは、ＮＨＫの調査で発表されて

いましたが、大半が現在と同じような２０歳成人式というのが多かったです。その理由

は、やはり高校生が受験時期に重なるというのも大きな理由としてあります。それから、

周知につきましても市民部の方がどういうふうにやるかは聞いておりませんが、当然や

らなければならないことだと思っています。今日のご意見は伝えておきたいと思います。 

 

委員（神宮嘉一） 

 ありがとうございました。 

 

教育長（飯野眞幸） 

 他にはいかがですか。 

 

委員（重田誠） 

 今、コロナの関係で非常に大変だと思います。幸いなことに、高崎市の小・中学校で

はクラスターになっていないのですが、保育園や高校ではクラスターになっています。

昨日、一昨日あたりの段階で群馬県のオミクロン株は７０パーセントを超えて、これか

ら先はコロナをオミクロン株として扱うことになりましたので、少しフェーズが変わっ

てきたようです。オミクロン株は色々な意見があって、短期間で増えて短期間で収束す

るという話もありますが、状況を見ると結構長い期間というのもあります。今後、しば

らくの間注意が必要です。今までワクチンを接種していると安心できたのですが、ワク

チンを接種していても出てしまうので、学校の職員や関係者等、濃厚接触者とかが出て

くる可能性があります。職員の方がしっかりやられているので、高崎市は出ていないの

ですけど、少しフェーズが変わった形で考えていただいた方が良いかなと思います。 

 

健康教育課長（長岡誠） 

 学校が始まって７日は大丈夫だったのですが、３連休明けはどんどん入ってきていま

す。昨日も学校からの報告がたくさん入り、健康教育課も大変な状況です。今、重田委

員がおっしゃられたように、前は由来が追えたのですが、突発的に出てくる、保健所の

方もどこから感染したのか、少し追えない状態です。昨日付けで、学校には注意喚起を

出しているのですが、再度、感染対策を徹底して、学校からのクラスターを発生させな

いよう、教職員も不要不急の外出、マスクをとっての会食には注意して感染には十分に

注意するように指示を出しています。 

 

 

 



- 6 - 

委員（重田誠） 

 学校内でコロナになってコロナいじめというのも困ります。だんだん増えてくると、

そういうので特定されてきてしまう、その辺の配慮をしていただくといいですね。どう

してもコロナになると、後で学校に出ていくと、いじめられてしまうなど、全国的な事

例でも出てきていますので、その辺も是非気を付けてください。 

 

教育長（飯野眞幸） 

 ありがとうございます。他にはいかがででしょうか。 

     （「なし」との声あり。） 

 

教育長（飯野眞幸） 

 ないようですので、以上をもちまして、教育委員会１月定例会を閉会させていただき

ます。本日は大変ご苦労様でした。 


